



# 田中角栄、宮沢喜一元首相も保守本流・護憲 一億総中流社会の再現を目指して 西尾けんいち 県議会報告

発行 平和の党 〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(223)2586

## 県議会議員の海外視察は「大名視察」

### 訴訟提起に至る経緯

西尾  
憲

公平な社会の実現を目指している西尾憲一県議(船橋市選出、6期)は議員の海外視察を大名旅行ならぬ大名視察だとして、議員が利用するビジネスクラスと職員のエコノミークラスの差額を返還するよう、千葉地方裁判所に住民訴訟を起こしました。また、9月定例県議会では登壇して一般質問に臨み、県内林業や森林の維持管理を初め、就職氷河期世代の県職員採用、コロナ禍を受けての職員給与削減などについて森田知事ら県執行部に聞きました。併せて紹介します。

### 運賃差5倍、返還求め

## 憲法違反で住民訴訟

千葉県内でも家庭が貧しくて修学旅行に参加できない子供達が多数いるというのに、千葉県議会議員は税金を使って豪華な大名旅行ならぬ大名視察。県民の8割近くが必要ないと考えていました。議会では参加する自民党、立憲民主党、国民党は参加しないが予算案に賛成しています。そして、行政目的をもつて視察を行っているため、海外視察を違法無効とすることはできません。

しかし、アンケートで多くの県民が反対し、お声も寄せられているので、何とか税金の無駄遣いを止めさせたいということで、議員のビジネスクラス航空運賃が職員のエコノミークラスの約5倍ということを問題視し、憲法14条1項(法の下

### 訴 状(抜粋)

### 「法の下の平等」に背く

思ふに、14条が、人種、信条等を列挙した理由が、治革的に、それらの事由については不当な差別がおこなわれやすかったという事情にある。したがって、それら以外の事由による差別より、裁判所による救済の要請は強い。

西尾議員 国税庁は昨年の民間企業の平均給与は436万円と発表。直近の県職員の平均給与はいくらか。

西尾議員 教員、警察官を含む県職員一人当たりの年間平均給与は直近の数値である平成30年度で、711万円でございま

す。 西尾議員 東日本大震災時を上回る県職員の給与削減が必要ではないのか。

西尾議員 年と比べて1%、4万3千円減っている。職員給与も1%削減するべきだと思うがどうか。

西尾議員 平均給与は前

### 9月定例県議会一般質問

性がない。よって、国家公務員等の旅費に関する法律34条は、憲法14条に反して違憲である。

その結果、同法によるとする「職員の旅費に関する条例」第30条も違憲の瑕疵を帯び、本件差額分支出行

する。しかるに、海外行政視察は、航空機のビジネスクラスを利用しなくてもエコノミークラスの使用で十分に事足りる。したがって、本件支給行為は、まさしく地方自治法第2条14項に反する。

公務員は、究極には国民・住民の血税を源とする国家・地方自治体の有限である財源の無駄使いを控えて、国民・住民の福祉の推進を進めるべき立場にある。

西尾議員 は、航空機のビジネスクラスを利用して航空運賃に差を設けることには、やむにやまざる利益達成のために、当

### コロナ禍で職員給与削減を

14条列挙事由による差別による利益達成のために、当

西尾議員 が、職員の給与に定められた給与決定原則に基づき、人事委員会勧告に則り、改定を実施していくことが基本であると考



# 千葉県議会議員 西尾けんいち

西尾憲一  
事務所

〒273-0865 船橋市夏見4-16-4  
TEL047-460-1061 FAX047-460-1062  
ホームページ <http://k-nishio.com/>  
Eメール nishio-kenichi@nifty.com  
モバイルページ <http://www.k-nishio.com/i/>



### ○経歴○

昭和25年12月	石川県金沢市生まれ	平成15年4月	県土整備常任委員会委員長
昭和44年3月	県立金沢二水高校卒	現 在	無所属農林水産常任委員会委員
昭和48年3月	早稲田大学第一法学院卒業・農業・会社員代議士秘書		環境福祉学会会員
平成7年4月	船橋市議選で初当選		自然エネルギー推進会議会員
平成11年4月	千葉県議選で初当選(現在6期目)		護憲保守の会代表



人々のうるおいのある生活へ森林が果たす役割は大きい  
(船橋市大神保町の県立船橋県民の森)

# 台風被害の森林再生へ

## 今年度54ヘクを整備

西尾議員 県内林業及び森林の維持管理についてうかがう。

台風による被害森林の復旧に係る事業の取り組み状況はどうか。また、被害林はどのように活用されているのか。

知事 県では、風倒木の被害を受けた森林の再生を図るため、国の森林整備事業を活用し、倒木の処理や被害跡地への植栽など、市町村や林業事業体が行う取り組みを支援しています。

今年度は、森林所有者の同意が得られた54ヘクの森林整備を計画しており、これまでに33ヘクで事業に着手したところであり、引き続き、

残る事業の推進を図ってまいります。

また、被害木は、建築用材としての利用が難しいことから、その多くは木質バ

材としての利用が難しいことから、その多くは木質バ

くることから、森林整備に携わる人材の確保がさらに重要になると考えています。

このため、県では、森林整備に必要な技術や知識を学習するための技能講習や安全講習を行うなど、林業従事者の育成・定着に取り組んでまいります。

知事 本県でも、林地残材などを木質バイオマスとして活用することは重要な認識しており、木材の仕分けや出荷調整、燃料チップへの加工などを行うストックヤードの整備を林業事業体に促し、発電燃料のほか木質ボードの原料など多様な用途に有効に活用しています。

西尾議員 木質バイオマスの有効活用取組みを試験の実施について、検討を進めてまいります。

ひどり親家庭の総合的な支援を計画的に行うため、本年3月に、第4期となる「千葉県ひとり親家庭等ふれあいサポートプラン」を策定して、「養育費確保支援」を掲げ、引き続き取り組んでいます。

具体的には、